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Ежегодная Школа профсоюз-
ного актива (ШПА) Кубанского 
государственного университета 
прошла в х. Гуамка Апшеронского 
района. 70 самых талантливых 
и целеустремленных студентов 
нашего университета познако-
мились с работой профсоюзной 
организации, поделились своими 
проектами и идеями, нашли еди-
номышленников, а также полу-
чили незабываемые впечатления 
от поездки и прекрасной природы 
Гуамского ущелья.

Первый день Школы профактива 
начался с приветственного слова 
председателя первичной профсоюз-
ной организации студентов Э.В. Сур-
хаева. Экверхан Валехович подробно 
рассказал участникам о структуре 
профсоюзной организации студентов 
и основных направлениях ее деятель-
ности, ответил на все интересующие 
вопросы участников и выразил свои 
пожелания:

- Ребята, здесь собрались самые 
лучшие, талантливые, а главное, 
заинтересованные в нашей работе 
студенты. Я рад видеть каждого из 
вас и надеюсь, что эта Школа про-
фактива станет очень интересной и 
информативной. А те знания, которые 
вы получите, с легкостью сможете 
применять на практике уже по при-
езде в Краснодар. Желаю вам удачи 

и хорошего активного отдыха!
В отличном настроении ребята от-

правились на мастер-классы и лекции. 
А в этот день их было много: правовое 
ориентирование, стипендиальные во-
просы, имидж профсоюзного лидера, 
информационная и мотивационная 
работа. Да чего только участникам не 
пришлось узнать, запомнить, а где-то 
и записать. Потому что следующим 
этапом стала незамедлительная про-
верка усвоенной информации - зна-
менитая игра «Что? Где? Когда?». Вот 
только вопросы здесь были напрямую 
связаны с профсоюзной деятельно-
стью. По итогам состязания самой 
интеллектуальной стала команда 
«Председатели». 

Второй день обещал быть не менее 
насыщенным. Ранний подъем, еще 
зевающие, но уже готовые к новым 
испытаниям ребята подтягиваются 
к месту сбора. Сегодня их ждет ко-
мандообразующий веревочный курс 
и профквест. Вот здесь участники 
смогут не только блеснуть своим ин-
теллектом, но и проявить физическую 
выдержку и максимум доверия. Напри-
мер, на станции «Свободное падение» 
организаторы приготовили немало 
сюрпризов. Каждый из участников 
должен был полностью довериться 
своим ребятам и без всяких сомнений 
упасть прямо в объятия команды. С 
испытанием справились все, правда, 

перед стартом немного понервничав. 
Уставшие, переполненные эмоциями 
команды отправляются к себе в до-
мики: нужно подготовиться к конкурсу 

визиток, который будет проводиться 
вечером.

Ну вот все команды в сборе, 
пришло время продемонстрировать 
творческие способности участников. 
Одни сочинили песню про любовь к 
профкому, другие придумали веселую 
сценку о буднях профсоюзной органи-
зации, третьи представили настояще-
го профмена, который сможет помочь 
в любой сложной ситуации. И что бы 

кто ни придумал, сразу было видно, 
что ребята все творческие и очень 
талантливые. Кстати, многие из них 
привезли на школу идеи собственных 

проектов. Эта тема стала одной из 
обучающих в мастер-классах ШПА. 

- Подготовка к Школе велась в 
течение месяца. Отбор участников 
проходил в виде анкетирования, что 
позволило нам отобрать наиболее 
заинтересованных в профсоюзной де-
ятельности людей. На самом деле, все 
большие молодцы, потому что наша 
программа была очень насыщенна и 
разнообразна, а все участники актив-

но в ней поучаствовали и поработа-
ли,- отметил один из организаторов 
Кирилл Лушников.

Жюри в составе Владимира Живо-
дробова, главного бухгалтера Надеж-
ды Витальевны Гузенко, председателя 
объединённого совета обучающихся 
Анастасии Журавской и специалиста 
профкома студентов Натальи Потури-
ди тоже успешно справилось с постав-
ленной задачей и выбрало лучшую из 
пяти команд. А атмосферу веселья 
и хорошего настроения в дни ШПА 
создавал специалист профсоюзной 
организации Сергей Покатилов.

Завершилась ШПА-2014 вручением 
сертификатов всем участникам и на-
граждением победителей. Самыми 
эрудированными, сплоченными и 
креативными стали ребята из команды 
«Белая гвардия». Они получили памят-
ные призы с символикой профсоюзной 
организации студентов КубГУ и дипло-
мы победителей.

Главная цель Школы была до-
стигнута. За эти три дня ребята не 
только получили много новой и важной 
информации, но и узнали, как пра-
вильно ее применять. Они приобрели 
настоящих друзей, с общими интере-
сами и совместными идеями. Яркое 
подтверждение этому – начало под-
готовки ряда молодежных проектов. 

Римма ТУБОЛУШКИНА

Волонтеры КубГу 
отметили свой 

«профессиональный 
праздник». 5 декабря 
в холле университета 
собрались самые 

отзывчивые, активные 
и веселые студенты.
Студенты пели, танцевали 

- словом, веселились от всей 
души. И имели на это полное 
право. Каждый день, каждую 
минуту истинные волонтеры, 
среди которых немало сту-
дентов КубГУ, находят новые 
и новые способы сделать мир 
много лучше и добрее. Работа 
волонтера не имеет ни гра-
фика, ни оплаты, ни отпуска. 
Единственная мотивация – уве-
ренность в том, что благодаря 
твоим усилиям, чья-то жизнь 
стала немного счастливее. 

По окончании Паралимпий-
ских игр в Сочи перед волон-
терским центром КубГУ встала 
новая задача: использовать 
опыт волонтеров в различных 
социальных сферах. При этом 
привлекать новых студентов, 
поддерживать интерес к не-
простому, но интересному делу 
добровольной, бескорыст-
ной помощи. И сейчас смело 
можно говорить о том, что эта 
задача успешно решается. 
Работа волонтерского центра 
реализуется в нескольких на-
правлениях: помощь больным 
детям и сиротам, инвалидам, 
пожилым людям в домах пре-
старелых, бездомным живот-
ным. Сохранилось и изначально 
приоритетное направление 
– спортивное волонтерство. 
Студенты КубГУ принимали 
участие в Универсиаде в Каза-
ни, в первом российском Гран-

При «Формулы-1», готовятся к 
чемпионату мира по футболу 
в 2018 году. Волонтерский 
центр остался для студентов 
настоящим домом, полным 
друзей, уважения и поддержки, 
а Международный день волон-
тера – возможностью встре-
титься с давними знакомыми, 
поделиться новыми идеями, 
почувствовать себя частью 
чего-то совершенно особого. 

О мероприятии рассказала 
руководитель Волонтерского 
центра Екатерина Ишкова: 
«Сегодня мы празднуем День 
волонтера. Это очень важный, 
международный праздник. 
Центр организовал площадки 
по разным направлениям во-
лонтерской работы. Все по-
сетители могут погрузиться 
в замечательный мир волон-
терства, принять участие в 

акциях, не отходя от стенда. 
Например, написать письмо 
в дом престарелых, узнать о 
ближайшей донорской акции, 
помочь приюту для животных 
«Краснодог». Поздравила во-
лонтеров с праздником и руко-
водитель проектов Ассоциации 
волонтерских центров России 
Юлиана Овсиевич. Она расска-
зала о развитии волонтерского 
движения в России. 

Для тех, кто еще не стал 
волонтером, но всерьез за-
думался об этой деятельно-
сти, были открыты различные 
тематические площадки. Там 
ребята могли принять участие 
в различных социальных акциях 
или вступить в ряды добро-
вольцев: «Старость в радость» 
(сбор средств и помощь дому 
престарелых и инвалидов в 

г. Тимашевске), «Я хочу стать 
для тебя Айболитом» (работа с 
детьми, больными онкологиче-
скими заболеваниями), «Я лю-
блю русский язык» (пропаганда 
русского языка и литературы), 
«Ты не один» (изготовление от-
крыток с новогодними пожела-
ниями для домов престарелых), 
«Краснодог» (сбор средств для 
приюта бездомных животных в 
г. Краснодаре), «Капля жизни» 
(популяризация идеи донор-
ства, создание активной базы 
данных доноров).

Ребята,  ск учающие по 
Играм-2014, смогли сфотогра-
фироваться в яркой волонтер-
ский форме с олимпийским 
факелом. 

День волонтера стал кон-
центрацией наиболее важных 
проектов, но не всех. Так, 9 

декабря прошла акция "День 
Героев Отечества". Ребята 
раздавали жителям города 
листовки в виде солдатских 
писем-треугольников с инфор-
мацией о фронтовых героях и 
их подвигах. Подобные акции 
для Волонтерского центра – 
не редкость. Они проходят 
минимум раз-два в месяц. И 
каждый раз ребята стараются 
придумать что-то максимально 
полезное. 

Словом, для волонтерского 
центра КубГУ все только на-
чинается. Больше интересных 
акций, мероприятий, конкур-
сов. Присоединяйся и ты к во-
лонтерскому движению КубГУ, 
ты можешь сделать мир лучше!

Екатерина 
ТОРКИНСКАЯ. 

Фото автора

Быть активным – модно!

они делают мир доБрее

2014 год – год великих событий, которые заставили нас вновь обратиться к своей истории, к своим духовно-нравственным 
ценностям и традициям, без осознания которых нельзя определить такие понятия, как  патриотизм, национальное 

самосознание и национальная гордость. Именно об этом говорил глава края Александр Ткачев на форуме  
«За веру, Кубань и отечество», на который были приглашены студенты Кубанского государственного университета. Стр.5.
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- Уходящий год для нашей 
страны ознаменовался собы-
тиями мирового значения. И 
самые запоминающиеся из 
них - Олимпийские и Пара-
лимпийские игры, которые 
вернули России имидж спор-
тивной державы, сформиро-
вали доверие к нашей стране 
на международном уровне. 
Как вы оцениваете участие 
студентов и сотрудников 
университета в проведении 
Игр 2014 года и в целом роль 
КубГУ в этом беспрецедент-
ном событии?

- Я глубоко убежден, что 
каждый, кто имел возможность 
прикоснуться к Играм, запомнит 
это событие на всю жизнь. Я сам 
из числа этих людей: мне по-
счастливилось быть участником 
Эстафеты олимпийского огня в 
Краснодаре, побывать в Сочи 
на церемонии открытия Игр и 
ряде спортивных мероприятий. 
Считаю, что наши студенты 
сделали это событие ярким и 
запоминающимся, причем не 
только для соотечественников, 
но и для иностранных гостей. 
В преддверии Игр было много 
скепсиса, но благодаря огром-
ной организационной работе, а 
также труду наших волонтеров 
Игры стали, уверен, лучшими 
в истории. Ребята заслужили, 
чтобы о них знали, чтобы их 
запомнили. Мы выпустили бу-
клеты с их фамилиями, а также 
готовим к изданию книгу о них 
для музея КубГУ. 

Когда мы узнали, что КубГУ 
получил право готовить во-
лонтеров для Игр, то ощутили 
чувство величайшей радости, 
которое, правда, к вечеру сме-
нилось озабоченностью. Мы 
поняли, что все только начина-
ется, и эта победа – право на 
проведение огромной и важной 
для страны работы. Необходи-
мо было объяснить студентам, 
что это событие необычайного 
масштаба. Я помню первые 
встречи, ребята слушали, со-
глашались, но глаза не горели, 
не было желания участвовать в 
проекте. В течение 2012-2013 
годов происходил перелом в их 
сознании, но главное случилось 
на Играх в январе-марте этого 
года. Ребята действительно 
смогли почувствовать и осоз-
нать, в каком историческом со-
бытии им суждено участвовать. 

Я очень благодарен всем, 
кто работал на Играх «Сочи-

2014» абсолютно бескорыстно, 
от всей души. Я считаю, что эти 
люди прославили Кубанский 
государственный университет, 
Кубань и всю Россию. 

- Наши студенты при-
няли участие в Гран-при 
России "Формулы-1". Так 
КубГУ превращается в центр 
молодёжного волонтерского 
движения на Кубани. Какие 
шаги будут предприняты для 
поддержки этого направле-
ния в будущем?

- Еще в 70-е годы прошло-
го века руководители нашей 
страны мечтали о том, чтобы 
"королевские гонки" прошли в 
России. Минуло почти 45 лет, и 
вот осуществилось – в Сочи с 
успехом прошел первый в исто-
рии Гран-При России. Очень 
приятно, что наши студенты по-
лучили право работать на этом 
мероприятии, они принимали в 
нем участие не только как во-
лонтеры, но и как сотрудники, 
выполняющие работу в области 
связи и коммуникации. Около 40 
человек сумели приобщиться 
к этому событию. Гонки будут 
проходить каждый год, но это 
был первый российский Гран-

При, что придает событию 
особую значимость. 

Я убежден в том, что волон-
терство должно быть частью 
образа жизни как студентов, 
так и сотрудников вуза. Именно 
поэтому по окончании Игр мы 
не закрыли наш волонтерский 
центр, а организовали его ра-
боту по иным направлени-
ям. Теперь он имеет широкий 
спектр деятельности, не только 
спортивной, но и социальной 
направленности. Ребята могут 
принимать участие в очень 
важных, социально значимых 
мероприятиях. Например, в 
ближайшее время пройдет 
новогодний праздник, цель ко-
торого – собрать средства для 
детей-сирот в Краснодарском 
крае. Я надеюсь, что наш Во-
лонтерский запал не погаснет, 
и мы реализуем еще немало 
востребованных в обществе 
проектов. 

- 2014 год был ознамено-
ван и возвращением Крыма в 
состав России. Безусловно, 
это радостное событие, но 
для КубГУ оно ознаменова-
лось еще и дополнительной 
непростой работой. Как про-

водился приём студентов из 
Крыма и какое впечатление 
они произвели за время 
первого полугода учебы?

- Возвращение Крыма в 
состав России – несомненно, 
главное политическое собы-
тие уходящего года. Я по-
знакомился с абитуриентами 
из Крыма и Севастополя на 
полгода раньше, чем они по-
ступили в Кубанский государ-
ственный университет, - на Дне 
открытых дверей. Для них была 
организована дополнительная 
встреча, потому что условия их 
поступления несколько отлича-
лись от существующих правил 
приема. В итоге мы приняли в 
студенческий коллектив Кубан-
ского госуниверситета более 
ста абитуриентов из Крыма и 
Севастополя. Предоставили 
им общежитие, сделали все 
возможное для комфортного 
обучения. Позже я встречался 
с ними уже в разгаре учебного 
семестра, и, знаете, я не могу 
отличить их от других студентов. 
Они гармонично влились в кол-
лектив и хорошо учатся. 

Но развитие отношений 
с Крымом идет и по другим 

направлениям. Я бы хотел от-
метить выставки нашего про-
фессора художественно-гра-
фического факультета Виктора 
Ивановича Денисенко. Он де-
монстрировал свои работы и 
проводил мастер-классы по 
изобразительному искусству 
в Крыму. Это свидетельствует 
о тесных взаимоотношениях 
Кубани с новым российским 
регионом. 

Мы также предпринимаем 
попытки наладить научные 
контакты с коллегами из вузов 
Крыма. Они были и раньше, но 
сейчас наше сотрудничество 
вышло на совершенно новый 
уровень и будет расширяться в 
дальнейшем. Мы осуществляем 
тесную связь с юго-восточными 
территориями Украины. Самым 
ярким событием стал переход 
в наш вуз ученого из Луганска. 
Мы предоставили ему не только 
работу, но и кров, помогли в по-
лучении образования его детям. 

Сегодня в КубГУ осущест-
вляется сбор подарков для 
детей Донецкой и Луганской 
республик. Это инициатива 
нашего губернатора, её под-
держали многие предприятия, 

учреждения, находящиеся на 
территории Краснодарского 
края. Встречать Новый год До-
нецкая и Луганская республики 
будут далеко не в мирных усло-
виях, и наш долг – поддержать 
людей, стойко переносящих 
все невзгоды ради своей неза-
висимости. 

- Встреча Нового года 
– это всегда подведение 
итогов. Какие успехи КубГУ 
в 2014 году вы отметили бы, 
как наиболее значимые?

- Нынешний год был отмечен 
важными событиями в области 
науки. Их всегда немало, но этот 
год выдался особенно урожай-
ным. В совокупности ученые 
КубГУ завоевали 23 медали: 12 
золотых, 7 серебряных, 4 брон-
зовых. Наши ученые стали по-
бедителями на Международном 
фестивале инноваций в Сербии, 
на Международном Салоне изо-
бретений и новых технологий 
в Севастополе, на конкурсе в 
Страсбурге, на Московском 
международном салоне изобре-
тений и инноваций «Архимед».  
Их успехи  свидетельствуют 
о том, что научный потенциал 
ученых КубГУ очень высок. Не-
даром, согласно мониторингам, 
проводимым Министерством 
образования и науки РФ, наш 
вуз входит в число лидеров по 
научным и образовательным 
показателям.

Наши студенты достигли не-
плохих результатов в робототех-
нике. Они успешно выступили 
на нескольких соревнованиях. 
В Ростове-на-Дону команда 
заняла 1 и 2 места в одной из 
категорий. Позже ребята при-
нимали участие в фестивале 
робототехники в Сочи и за-
воевали "бронзу". В команду 
входят студенты физико-техни-
ческого факультета и факуль-
тета компьютерных технологий 
и прикладной математики. Это 
интересный коллектив, очень 
увлеченный своим делом. Их 
главные успехи, я уверен, еще 
впереди. Мы выделили им 
помещение, профинансирова-
ли неотложные затраты, ведь 
робототехника – это одно из 
приоритетных направлений 
технологического развития в 
нашей стране.

Наши ребята также приняли 
участие в конкурсе «УМНИК». Из 
25 программ, представленных 
студентами КубГУ, восемь работ 
были оценены по достоинству. 

Виктор доценко,  
доцент кафедры 

органической химии и 
технологии.

Михаил астапов:  
сопутствует

В преддверии нового года корреспонденты нашей  
газеты по сложившейся традиции взяли интервью  
у руководителя Кубанского государственного  
университета М.Б. Астапова. олимпийские и  
Паралимпийские игры в Сочи, первое Гран-При России «Формула-1», возвращение Крыма  
и Севастополя в состав России и другие события стали частью уходящего года.  
И во многих из них непосредственное участие принимали студенты и сотрудники КубГу.  
естественно, главной темой интервью стала единая с Россией судьба университета. 

ПоЗдРАВленИя ВуЗу

2014 год для студента 2 
курса направления «Реклама и 
связи с общественностью» фа-
культета журналистики Андрея 
Лагуты стал поистине счастли-
вым: его приняли на работу на 
федеральный телеканал НТВ в 
программу «Ты не поверишь!» 
И это неудивительно, потому 
что еще будучи студентом ИН-
СПО Андрей Лагута увлекался 
именно звездной рубрикой в 
студенческой телепередаче 
«Пресс-кафе» и делал эксклю-
зивные материалы для нашей 
газеты со звездами шоу-биз-
неса. Мы попросили Андрея 
рассказать о своих успехах в 
тележурналистике. 

- Не так просто устроиться 
в Москве на работу: это только 
кажется, что Москва - большой 
город, а значит, и много рабо-
ты. Мир телевидения в столице 
не прост, а тем более, если это 
касается шоу-бизнеса: часто 
приходится забывать обо всем, 
чтобы «нарыть» какой-нибудь 
эксклюзив, сделать сюжет и вы-
дать в эфир, опередив главных 
конкурентов. Не каждая звезда 
готова подпустить к себе близ-
ко журналиста, а тем более 
со скандального телеканала 
и программы. В большинстве 
случаев приходится идти на 
какие-то хитрости, чтобы в 
итоге уговорить звезду и всё-
таки снять сюжет, который был 
бы интересен телезрителям. В 
программе «Ты не поверишь!» 
я работаю продюсером-корре-
спондентом, в мои обязанности 
входит полный цикл производ-
ства: мониторинг СМИ, поиск 
и разработка интересных тем, 
связанных со светской жизнью 
знаменитостей, поиск эксклю-
зивных материалов, контактов 
звезд. За время работы мне 
удалось взять интервью у мно-
гих звезд. Среди них Борис 
Грачевский, Римма Маркова, 
Иосиф Кобзон, Юрий Куклачев, 
Отар Кушанашвили, МакSим, 
Эвелина Блёданс, Филипп 
Киркоров, Дима Билан, Николай 
Басков, Валерия, Анне Вески, 
Иосиф Пригожин, Тимати, Влад 
Лисовец, Сергей Зверев, Анна 
Ардова, Юлия Ковальчук, Глю-
коза, Анастасия Волочкова, 
Алена Свиридова, Наталья Ко-
ролёва, Никас Сафронов, Вера 
Брежнева, Виктория Боня, Анна 
Семенович, Полина Гагарина, 
Пелагея, Светлана Лобода, 
Никита Джигурда, Богдан Ти-
томир, Ксения Бородина, Ольга 
Бузова, сестры Толмачёвы и 
многие другие. 

Мне самому нужно догова-
риваться со звездой об интер-
вью, готовить вопросы, записы-
вать интервью с героем. Также я 
сам принимаю решение, кого я 
хотел бы видеть в своем сюжете 
и кого мне надо снять помимо 
главных героев, каких-либо 
экспертов, например. После 
съемки привожу видеоматери-
ал на работу, расшифровываю 
его и пишу текст. 

Когда я приехал на стажи-
ровку, поначалу было сложно, 
но я приложил все усилия, 
чтобы остаться работать в 
Москве по профессии в инте-
ресной для меня сфере. Для 
меня было решающим снять 
Бориса Грачевского в связи с 
его разводом, но на эту тему 
он наотрез отказался говорить. 

Мне же надо было выполнить 
задание редакции, поэтому 
пришлось схитрить – поехал 
снимать его в связи с другой 
темой, но в процессе беседы 
самый главный папа страны 
все-таки разговорился и от-
ветил на интересующие меня 
вопросы. 

Когда знаменитая актриса 
Римма Маркова попала в боль-
ницу, наши зрители хотели уви-
деть сюжет о том, как чувствует 
себя их любимая актриса.  По-
пасть в больницу было не так 
просто, тем более в палату, где 
лежала Римма Маркова. Я на-
шел нужную палату, но когда я 
вошел, то не узнал актрису, она 
была в плохом состоянии. Меня 
переполняло чувство сострада-
ния, но профессиональный долг 
пересилил, и я задал вопросы 
актрисе о ее самочувствии и о 
диагнозе.

В основном мы встречаем-
ся с артистами на различных 
светских мероприятиях. Это 
всевозможные модные показы, 
выставки, премьеры и т.д. Точно 
никогда неизвестно, кто из ар-
тистов придет на мероприятие, 
поэтому ты должен быть полно-
стью просвещен в этой сфере и 

быстро ориентироваться, каким 
звездам какие вопросы зада-
вать, по каким темам интересна 
какая-либо личность. 

Когда я снимал знаменитого 
и успешного стилиста Влада 
Лисовца, он был интересен тем, 
что купил квартиру своей маме 
напротив своей квартиры. Это 
было первое появление его ма-
тери на экране. Получился ин-
тересный и добрый сюжет. Влад 
Лисовец теперь знает, что мне 
можно доверять. После выхода 
в эфир этого сюжета я с Владом 
встретился на мероприятии, 
он меня узнал, поблагодарил 
за хороший и добрый сюжет 
и сказал, что его маме сюжет 
понравился. 

Бывает, нужно задать не-
приятные вопросы звезде, 
раздуть из малейшего повода 
целую новость, но приходится 
это делать, это работа. Даже 
если звезда не ответит на во-
прос, прямой вопрос в лоб в 
любом случае нужно задать, 
нужна хотя бы реакция артиста 
на видеокамеру. 

Недавно я был аккредитован 
в Кремль на одну музыкаль-
ную премию, на которой было 
большое количество артистов. 

Например, пришла певица 
МакSим, и мне нужно было 
очень быстро сориентировать-
ся, чем может быть интересна 
певица программе. Это был 
первый выход в свет певи-
цы спустя три недели после 
рождения второго ребенка. Я 
подхожу к певице (она меня 
узнала, я несколько лет назад 
брал интервью у нее в Крас-
нодаре для газеты «Кубанский 
университет» и программы 
«Пресс-кафе») и даю команду 
оператору снять, в какой хоро-
шей форме находится певица 
после рождения дочери. Ком-
плименты сделали свое дело: с 
мероприятия я привез готовый 
сюжет. Такое тоже бывает, а 
бывает, долго ищешь тему и 
думаешь, что можно снять. 

Другой пример с другого 
мероприятия. На фотовыставку 
знаменитого фотографа при-
ехал Николай Басков. Это было 
на следующий день после его 
дня рождения. Я задал ему 
вопрос о том, как где и с кем 
он отпраздновал свой день 
рождения и что ему подарили. 
Он показывает дорогие часы на 
руке, усыпанные бриллиантами. 
Так я снова привез незапла-

звездный калейдоскоп  
от светского репортера

нированный сюжет о том, как 
небедно живет артист и что на 
стоимость этого подарка можно 
купить квартиру в Москве. 

Бывали случаи, когда ты 
работаешь над темой целую 
неделю, тратишь время, и в 
последний момент сюжет сни-
мают с эфира. Либо потому, что 
эта тема вышла у конкурентов, 
либо поступил звонок свыше. 

Не так просто крутиться в 
этой сфере, многие думают 
что шоу-бизнес – грязное бо-
лото. Но это не так. Общаясь 
с известными личностями, 
открываешь их для себя и для 
аудитории как обычных людей, 
со своими проблемами, радо-
стями и невзгодами. 

Также я познакомился со 
многими телеведущими разных 
каналов. Много нового узнал от 
них. Например, я работал вме-
сте с телеведущей Светланой 
Курициной. Она оказалось про-

стой девушкой. Бывало, на не-
которые съемки отправлялись 
с ней вместе. Например, как-то 
поехали снимать на скрытую 
камеру ресторан, в котором 
часто бывает Алла Пугачева. 
Получился потом забавный и 
интересный сюжет о том, кто 
из звезд щедр и оставляет ли 
чаевые официантам. 

Эвелина Блёданс - очень 
добрый и отзывчивый человек. 
Часто я брал интервью у неё. Я 
дозвонился к ней и некоторым 
другим артистам. Влад Лисо-
вец, Сергей Зверев, Глюкоза, 
Валерия, Эвелина Блёданс 
поздравляют студентов КубГУ 
с Новым годом и желают быть 
успешными и креативными. 
Хорошей учебы, дружбы в 
коллективе и удачи во всех на-
чинаниях! 

Андрей ЛАГУТА

Хочу пожелать универ-
ситету успехов на науч-
ном поприще. Чтобы наука 
двигалась, развивалась. 
Чтобы у КубГУ всё полу-
чалось, чтобы росли рей-
тинги университета.

Владимир  
Бордовский, 

председатель Сно
В 2015 году наш род-

ной вуз отпразднует свое 
95-летие. Приятно осоз-
навать, что последние 

10 лет я вношу посиль-
ный вклад в деятельность 
вуза. Поскольку в данный 

момент являюсь предста-
вителем научного блока 
нашего университета, и, 
в частности, молодежной 
науки, хочу пожелать всем 
обучающимся успешной 
сдачи зимней сессии, а 
далее и приятных зимних 
каникул. Но если гово-
рить про наступающий 
2015 год, то, безусловно, 
хочется пожелать всем 
без исключения здоровья, 
тепла, счастья, мирного 
неба и достижения всех 
поставленных целей.

Семён Белоровский, 
капитан футбольной 

сборной КубГу
Я от всей души желаю 

большого семейного сча-
стья. Чтобы дома у каждого 
все было хорошо. Поболь-
ше здоровья и благопо-
лучия. Хочется пожелать, 
чтобы в новом году все 
намеченные планы и мечты 
обязательно сбывались. На-
деюсь, что студенты сдадут 
зимнюю сессию на «отлич-
но», а также будут помнить, 

что наш университет самый 
лучший! Поэтому в новом 
году желаю всем приходить 
на стадион и еще сильнее 
поддерживать своих спор-
тсменов.
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это актуально! Молодежная политика

Новый год! Принято думать, 
что как встретишь его, так его и 
проведешь. Именно поэтому маги-
странты первого курса филологи-
ческого факультета, обучающиеся 
по программе «Русский язык как 
иностранный», начали готовиться 
к любимому всеми празднику за-
ранее: писали сценарий, распре-
деляли роли, подбирали костюмы, 
репетировали… Ставший тради-
ционным «Новый год по-русски» 
хотелось провести особенно ярко, 
показать студентам-иностранцам 
нашего университета, как весело 
встречают Новый год в России, 
познакомить с национальными 
обычаями и традициями. 

И вот 19 декабря праздник состо-
ялся. Дата была выбрана не случайно. 
В народе этот день – день святого Ни-
колая Чудотворца – называли Николой 
Зимним. Считалось, что с днем Николы 
приходят настоящие зимние морозы. 
Про этот день говорили: «Хвали зиму 
после Николина дня», «Подошел Ни-
кола, а уж зима на санках приедет 
за ним». В день святого Николая Чу-
дотворца ставили свечки в церкви за 
хороший урожай, после чего начинали 
пиршество: угощали соседей пирога-
ми, а также устраивали первые зимние 
игрища и катания на санях.

Праздник, подготовленный силами 
магистрантов, ни в чем не уступал тра-
диционному и запомнился веселыми 
зимними забавами. Как и следовало 
ожидать, главными его персонажами 
были Дед Мороз (Игорь Агафонов) и 

Снегурочка (Ирида Бакаева). Но не толь-
ко они приковывали к себе внимание 
гостей. «Цыганка-гадалка» (Елена Гри-
щенко), извлекая из своей шляпы сти-
хотворные новогодние пожелания, пред-
сказывала всем будущее. Магистрант 
филологического факультета Ли Янь, 
приехавшая из Китая, чтобы обучиться 
методике преподавания русского языка 
как иностранного, загадывала студентам 
новогодние загадки. А одна из ведущих, 
Екатерина Полхова, рассказывала, как 
зимой в старину на Руси гадали, и по-
казывала на свечах и спичках различные 
способы гадания, связанные со стихией 
огня. Русские зимние гадания вызвали 
у студентов нескрываемый интерес 
и, конечно, желание погадать самим. 
Любопытным и весьма познавательным 

дополнением стал разговор и о тради-
циях встречи Нового года на родине 
участников праздника. 

Ощущение наступающего Нового 
года не покидало никого из присут-
ствовавших благодаря артистизму 
ведущих – Анжелики Пупковой и 
Екатерины Полховой, слаженной ра-
боте Вероники Коротенко и Татьяны 
Ровной и, конечно же, традиционному 
хороводу и русским новогодним пес-
ням. Стоит добавить, что «Новый год 
по-русски», как и всегда, проводился 
с оригинальными призами, сладким 
угощением и чаепитием. 

На мероприятие были приглашены 
декан филологического факультета, 
профессор В.П. Абрамов, доценты ка-
федры русского языка как иностранного 

О.И. Кузнецова, Н.М. Милюк, Г.И. Не-
мец, Е.С. Абезгауз, в течение семестра 
работавшие в группах с иностранными 
стажерами, другие преподаватели 
факультета. Можно с уверенностью 
сказать, что студенты-иностранцы, при-
ехавшие в КубГУ из разных стран мира, 
увезут домой только приятные впечат-
ления о традициях встречи Нового Года 
в России и будут с теплотой вспоминать 
и рассказывать об этом. Рок Бюргард, 
стажер-филолог из Франции, обучаю-
щийся в Университете Бордо III имени 
Мишеля де Монтеня, выразил общее 
мнение студентов-иностранцев об 
увиденном: «Этот маленький праздник 
нам очень понравился. Вкусные пиро-
ги, красивые песни. Мы наслаждались 
русскими традициями».

По окончании праздника свои-
ми размышлениями поделилась с 
нами и магистрант филологического 
факультета Анжелика Пупкова: «Бла-
годаря совместным усилиям препо-
давателей и магистрантов кафедры 
РКИ была создана яркая атмосфера 
приближающегося Нового года, а ра-
достные улыбки студентов и стаже-
ров из Франции, Германии, Испании, 
Бельгии, Кореи и Вьетнама показали 
нам, что русские праздники, русские 
традиции и непосредственно рус-
ский язык останутся в их сердцах 
надолго». 

Это ли не главная цель обучения 
русскому языку как иностранному?!

Сергей ПАНЧЕНКОВ

В середине декабря 
особенно радует мысль 
о том, что впереди ново-
годние праздники, время 
чудес, подарков и прият-
ных минут отдыха. Но для 
людей, которые гордо но-
сят звание студента, конец 
декабря не может не ас-
социироваться с началом 
сессии. Не всем удается в 
связи с переживаниями и 
волнением сохранить бо-
дрость духа и новогоднее 
настроение. Как это лучше 
сделать советуют наши 
преподаватели.

С.н. Шаповалов, доцент 
кафедры истории и 

культурологии:
- Во время первой сессии 

мы сдавали всего три экзамена, 
и первым из них была высшая 
математика. Так получилось, 
что на экзамене преподава-
тель меня с кем-то перепутал, 
в результате я получил вместо 
отметки «отлично» отметку «хо-
рошо», что теперь кажется очень 
забавным, но тогда было очень 

обидно. Без волнения при под-
готовке к зачетам и экзаменам, 
конечно, не обходилось. Многие 
вопросы мы разбирали группой 
в коридоре прямо перед экза-
меном. Кстати, это очень часто 
помогало: иногда вопросы, ко-
торые мы только что обсудили 
в коридоре, попадались мне на 
экзамене. Еще один памятный 
для меня случай – сдача 30 
декабря очень важного зачета 
у строгого педагога. Мы всей 
группой очень волновались, 
старательно и упорно готови-
лись. В аудиторию зашел пре-
подаватель по социальной 
антропологии и объявил, что его 
срочно вызывают по делу, после 
чего поставил всем самозачет. 
Нашей радости не было преде-
ла. Это был последний зачет, 
все почувствовали наступление 
новогодних праздников и вос-
приняли этот эпизод как некий 
подарок судьбы.

Чтобы меньше волноваться 
перед сдачей экзаменов, нуж-
но хорошо готовиться, причем 
использовать для подготовки 
только дневное время: вечером 
и ночью нужно отдыхать. Обя-
зательно советую переключать 
внимание после сдачи экза-
мена, в этот день желательно 
хорошенько отдохнуть, чтобы 
со свежими силами продолжить 
подготовку. А чтобы не дово-
дить себя до крайнего предела, 
конечно, нужно работать в те-
чение семестра, что в конечно 
счете, возможно, приведет к 
тому, что придется сдавать 
меньше зачетов или экзаменов.

о.В. Хлопунова, 
доцент кафедры 

издательского дела, 
рекламы  

и медиатехнологий:
- Самым запомнившимся 

для меня предметом во время 
первой сессии была история 

античной литературы. Мне 
тогда попался один из инте-
реснейших вопросов, часть 
которого содержала инфор-
мацию об античном театре. К 
сожалению, я недостаточно 
хорошо подготовилась, а по-
тому решила придумать, как я 
себе могла представить на тот 
момент вид театра, описать по-
рядок выстраивания действий. 
Мое представление, как оказа-
лось, не соответствовало дей-
ствительности, и, увы, это была 
моя первая и единственная 
неудовлетворительная оценка. 
Если говорить о пожеланиях 
первокурсникам, то я хочу ска-
зать, что волноваться не стоит. 
Всем желаю успехов!

е.М. Касьянова, 
ученый секретарь 

университета:
- Свою первую сессию я 

хорошо помню. Естественно, 
первая сессия есть первая 
сессия, и перед ней я очень 
волновалась. Это происхо-
дило во многом потому, что у 
нас были довольно сложные 
предметы, например, история 
партии. Времена моей учебы 
относятся к советскому пери-
оду. Коммунистическая партия 

СССР была главным руководя-
щим органом, но предмет по 
ее истории не особенно легко 
давался многим студентам, 
включая меня. Преподаватель, 
Виктор Васильевич Криводед, 
занимал пост секретаря парт-
кома университета, поэтому 
совершенно недопустимо было 
плохо отвечать, не знать все 
съезды, тактику, стратегию и, 
в целом, политику партии. Все 
это было достаточно трудно. В 
итоге я получила «4», что меня, 
конечно, не слишком удовлет-
ворило, потому что результаты 
первой сессии считаются очень 
важным показателем и реко-
мендацией для дальнейшей 
учебы. Правда, оценка эта ни 
на что впоследствии не по-
влияла. 

Что касается забавных мо-
ментов из периода сессии, 

то сразу вспоминается сдача 
зачета по латинскому языку. 
Необходимо было наизусть 
прочитать несколько «крылатых 
фраз». Я справилась с этим 

частично: назвала недоста-
точное количество выражений. 
Тогда преподаватель дала 
задание вспомнить афоризм 
(естественно, по-латыни): «Я 
знаю, что я ничего не знаю». 
На мой ответ: «Не могу» по-
следовал вопрос: «А что ты 
знаешь?». Я произнесла по-
латыни «Elephantum ex musca 
facis», в переводе означающее 
«Не делай из мухи слона». 
Преподаватель заулыбалась и 
поставила мне зачет. 

Студентам первого курса, 
для которых ближайшая зимняя 
сессия станет первой в жизни, 
могу сказать, что волнение 
– плохой помощник. Когда че-
ловек волнуется, то забывает 
даже то, что знал. Я, прежде 
всего, советую успокоиться и 
показать на экзамене знания, 
полученные не в последнюю 
перед ним ночь, а накопленные 
в течение всего учебного семе-
стра. У тех, кто упорно трудился 
на протяжении этого времени, 
я уверена, все получится. Тем 
же, кто не делал этого, луч-
ше взяться за подготовку, по 
крайней мере, за несколько 
дней до экзамена, потому что 
последняя ночь должна быть 
для отдыха, иначе можно за-
быть даже то, что учил. Важно 
также правильно распределить 
свое время и не только «грызть 
гранит науки», но и давать от-
дых своему организму, хоть 
ненадолго отвлекаться от за-
нятий, но при этом помнить, 
что делу время, а потехе час! 
Желаю всем ребятам здоровья, 
успехов, выдержки, отсутствия 
волнения и уверенности в себе. 
Ни пуха, ни пера!

я.Ю. Петрык, доцент 
кафедры философии:

- Первая моя сессия была 
сдана на «отлично». Един-
ственное – у нас была в каче-
стве зачета математика, где 
для меня возникли некоторые 

проблемы, так как с точными 
науками у меня всегда были 
неприятности. На первой сес-
сии, я думаю, определяется, 
насколько человек в будущем 
будет претендовать на хорошие 
отметки, это некая проба сил. 
Студентам желаю, чтобы всех 
их сессии заканчивались толь-
ко блестяще, чтобы были толь-
ко хорошие оценки, успешно 
сданные зачеты, экзамены. И, 
конечно, в дальнейшем желаю, 
чтобы судьба сложилась благо-
получно, потому что отучиться 
– это только первый этап, после 
которого нужно найти работу, 
обрести себя в выбранной 
специальности. 

Мы присоединяемся ко всем 
пожеланиями и уверены в том, 
что каждый сможет сохранить 
на протяжении сессии новогод-
нее настроение, сдаст все на 
«отлично» и с чистой совестью 
и счастливым сердцем будет 
встречать новый 2015 год.

Юлия СЕРЕБРЯКОВА

Четвертый год подряд в 
Краснодаре проходил фо-
рум «За веру, Кубань и От-
ечество!». В работе форума 
принимал участие губер-
натор Александр Ткачев. 
Собравшиеся, а это больше 
600 человек: политики, биз-
несмены, духовенство, сту-
денты, актеры, спортсмены, 
общественники - ждали фо-
рум с особым нетерпением. 
Среди них были юнкоры и 
студенты факультета жур-
налистики КубГУ. 

Глава края и лидер патрио-
тического движения «За веру, 
Кубань и Отечество!» А.Н. Тка-
чев отметил: форум объединяет 
людей, не безразличных к 
судьбе родной земли.

– Мы создали движение 
вместе, чтобы не просто гово-
рить правду об угрозах внеш-
них и внутренних, а чтобы 
действовать. Работать на свой 
край и защищать свою стра-
ну – как в армейском строю: 
плечом к плечу, – подчеркнул 
губернатор.

В этом году форум прохо-
дил в День Героев Отечества. 
Праздник был введен еще 
Екатериной Второй и приуро-
чен к выдающемуся событию 
– в 1769 году императрица 
учредила орден Святого Геор-
гия Победоносца. В те годы 
орденом награждались воины, 
проявившие в бою доблесть, 
смелость и отвагу.

Губернатор говорил о на-
циональном самосознании, 
о сохранении народных тра-
диций и духовных ценностей, 
о необходимости защиты на-
циональных интересов России 
и региона, об обеспечении 
преемственности поколений, 
укреплении межнациональных 
и межконфессиональных от-
ношений: 

- Сегодня, глядя, как из-
вращаются в клевете западные 
идеологи, рассуждая о со-
бытиях в Украине, мы отчетли-

во понимаем, что это не 
первый и, к сожалению, 
не последний раз, когда 
нас изо всех сил стара-
ются столкнуть лбами с 
соседом или даже братом.

За свою историю Рос-
сия и Кубань в частности 
стойко выносили любые 
происки внешних сил, 
желанием которых было 
ослабить страну и наш 
регион, ведь сильных, как 
это ни печально, не любят. 
Однако главным оружием 
против любых трудностей 
в стране, и на Кубани в 
том числе, всегда было и 
остается единение людей 
разных профессий, воз-
растов и национально-
стей. Поэтому примером 
отваги и любви к Родине 
для молодого поколения 
должны стать не западные 
супергерои вроде Бэтмена и 
Супермена, а наши, такие как 
Жуков, Суворов, Покрышкин, 
для которых патриотизм был 
не просто красивым словом, а 
смыслом всей жизни.

- Патриотизма на словах не 
бывает. Любовь к Отечеству, как 
и к отчему дому, родной матери, 
проявляется в делах, в ежеднев-
ной заботе, в переживаниях за 
свой двор, улицу, станицу, край 
и страну. Это чувство проявля-
ется в стремлении каждый день 
делать все для того, чтобы они 
становились лучше, красивее, 
благополучнее. Причем на-
чинать надо с самого простого 
и банального. Если у тебя под 
окнами бурьян, то не рассуждай 
о коварстве Америки, а наведи 
порядок! И такой подход должен 
быть во всем. Ведь только тогда, 
когда каждый из нас будет по-
хозяйски заботиться о родной 
земле, страна станет крепче и 
Запад нам будет завидовать, — 
уверен губернатор.

Различными и иногда без-
основательными санкциями 
нас пытаются сломать и под-

строить под чуждые нам за-
падные ценности. Но Кубань 
уже доказала, что при любых 
условиях она может утереть нос 
целому миру: Олимпиада-2014 
в Сочи, успешное проведе-
ние «Формулы-1», рекордные 
урожаи зерновых — вот тому 
подтверждение.

- Но успех никогда не дается 
легко, чтобы его достичь, нуж-
но не просто много работать, 
нужно пахать. И мы пахали! 
Ежедневно делая больше, чем 
вчера, больше, чем делают дру-
гие. Зато все наши победы и 
успехи стали прочной основой 
сегодняшнего благополучия, 
обеспечили краю уверенное 
движение вперед. В первую 
очередь для того, чтобы не 
на словах, а на деле иметь 
возможность обеспечить со-
циальные гарантии. Поднимать 
зарплаты бюджетникам, благо-
устраивать города и станицы 
края, строить новые детские 
сады и школы, улучшать каче-
ство медицины. Однако вместе 
с победами и успехами на нас 
лег и ряд обязательств. Нам 
нужно не просто сохранить 

наработанный за многие 
годы запас прочности, а 
приумножить его, - под-
черкнул Александр Ткачев.

Конечно же, была за-
тронута тема отечествен-
ной истории, которую не 
раз переписывали в угоду 
западным интересам.

– По-настоящему, по-
сыновнему любить род-
ную землю можно только 
зная ее историю. Геро-
ическую и трудную, где 
каждая страница бук-
вально выстрадана нашим 
народом. Где не было года 
без подвига во имя Роди-
ны – на поле брани или 
на хлебном поле, – сказал 
Александр Ткачев.

Губернатора поддер-
жали и другие участники 
форума. Представитель 
Республики Адыгея при 

главе администрации Красно-
дарского края Тимур Трахов 
отметил, что потомки коренных 
жителей Кубани (а это 120 на-
родностей), как и много лет 

назад, хранят мир на своей 
родной земле, чтут традиции 
друг друга. Многие из них не 
просто поддерживают патрио-
тическое движение в крае, но и 
активно участвуют в нем.

- Сегодня Кубань действи-
тельно сочетает в себе благо-
приятный климат, богатые при-
родные ресурсы. Людей трудо-
любивых, радушных, влюблен-
ных в свой край. Людей, для 
которых мир и согласие между 
народами – это не пустой звук, 
а каждодневная реальность. 
Здесь переплетены жизни лю-
дей разных национальностей 
и разных вероисповеданий. 
Многонациональная Кубань 
сегодня едина и поддерживает 
лучшие инициативы и добрые 
начинания, - говорил Тимур 
Трахов.

А руководитель поиско-
вой организации «Щит и меч» 
Алексей Горецкий рассказал о 
вкладе поисковиков в увекове-
чение имен героев, погибших 
на кубанской земле в годы 
Великой Отечественной войны. 

- Никто не забыт, ничто не 
забыто. Это главный принцип, 
на котором основывается жизнь 
на Кубани. Сегодня я имею 
честь говорить от имени всех 
поисковиков Краснодарского 
края, - сказал он. – Это множе-
ство организаций, множество 
ребят, объединённых святой 
профессией. Усилиями поис-
ковиков было найдено свыше 
десяти тысяч воинов. 

Форум оставил в наших 
сердцах неизгладимое впе-
чатление. За суетою будней, 
лекций и семинаров не всегда 
удается осмыслить политиче-
ские, социальные и экономи-
ческие процессы в обществе. 
Форум подвигнул нас на то, 
чтобы задуматься о судьбе 
страны, народа, своей судьбе 
и судьбах родных людей. 

Велик народ, который может 
заявить: «За Веру, Кубань и От-
ечество»!

Ольга ГРИНЬ 
Фото Анастасии 

ТОКАРЕВОЙ

Как много народа: будто пчели-
ный улей! Только в этом улье особый 
праздник. Каждый, словно пчёлка-
трудяга, занят работой, весёлой 
и непринуждённой. А всё потому, 
что самая талантливая и активная 
молодёжь собралась 12 декабря 
в выставочном центре «Краснода-
рЭКСПО» на ежегодном краевом 
форуме «Юго-Восточная Европа». В 
её числе оказались студенты КубГУ. 
Посчастливилось побывать на этом 
празднике и мне.

Новый год на носу – окидываешь 
взглядом уходящий 2014-й, делаешь 
выводы. Вот и Департамент молодёж-
ной политики Краснодарского края 
подвёл итоги работы в виде органи-
зации масштабного форума. На нём 

были представлены основные сферы 
деятельности молодёжи. Площадку 
разделили на секторы: туризм, патри-
оты Кубани, школьное самоуправление, 
«Наноград», выставка 44-х районов края 
«Кубань ВЕЗЕТ». В рамках мероприятия 
провели мини-форум «Я – Доброво-
лец!», где наградили победителей 
конкурса волонтёрских проектов. По 
традиции открыл форум Александр 
Николаевич Ткачёв. Губернатор не толь-
ко произнёс напутственную речь, но и 
посетил основные площадки, отметив 
«много хороших, толковых предложе-
ний» молодёжи края.

Праздничное настроение здесь вез-
де. Даже на потолке! Глядишь наверх, а 
там цветастые зонтики смотрят на тебя 
своими острыми носами. Или большие 

облака. Или новогодние ёлки. Перевёр-
нутые ёлки. Почему-то они понравились 
мне больше всего – это как отражение 
всего праздника. Вроде бы Новый год, 
да только не совсем обычный, а немного 
сумасшедший, по-молодёжному весё-
лый - одним словом, перевёрнутый, 
да и только!

От такой нарядной пестроты сначала 
невольно уходишь подальше – ближе к 
спокойным творческим мастер-классам 
и выставкам вещичек ручной работы. 
Уют этих секторов помогает хорошо 
раскачаться перед нырянием в гущу 
событий «улья». Здесь можно разрисо-
вать футболку – будет ярче и необычнее 
стандартного магазинного принта. 
Можно разрисовать и… самого себя. 
Никто тебя не узнает! Любой студент 
после этого чувствует себя первоклаш-
кой: ты будто схватил краски у старшего 
брата… и рисуй – не хочу! Ощущаешь 
себя ребёнком и на выставке «Art-class 
Veranda»: из-за каждого стола по плю-
шевому уху да пушистому хвосту.

После творческой «раскачки» – 
вперёд по самым населённым «сотам». 
Батут, скалодром и даже скейт-парк 
– всё внутри выставочного зала! Из-за 
угла то и дело выбегают резвые игроки 
лазертага, чтобы притаиться, выждать 
противника и нанести сокрушительный 
лазерный удар из бластера-автомата. 
Настоящее оружие тоже в наличии, но 
из него, к счастью, никто не стреляет. 
Это редкие экспонаты патриотического 
сектора. Проходишь мимо военной 
техники, замираешь и чувствуешь 

мурашки по коже. Грозные «махины» 
вызывают уважение и восхищение, как 
настоящие герои.

– Очень радует военная выставка! 
Здорово, что каждый может прикос-
нуться к нашей истории. Я даже держал 
сейчас в руках настоящую винтовку Мо-
сина тех времён, – говорит Станислав 
Бандурка, студент 1 курса факультета 
журналистики КубГУ.

На форуме есть не только техноло-
гические достижения прошлого, но и 
разработки настоящего. Из старинной 
сказки попадаешь в холодный фанта-
стический «Наноград», где всё живёт по 
законам современной физики, механики, 
электроники. Проект «дополненной ре-
альности» вставляет объекты в изобра-
жение действительности. Можно смо-
треть через планшет на стену и видеть 
возле неё стул-обманку, которого на са-
мом деле нет. Это удобно использовать 
при ремонте квартиры: для внесения 
оперативных изменений в общий план 
можно не обращаться к архитектору, не 
тратить бумагу на черчение новых схем. 
Достаточно просто включить программу. 
Есть в «Нанограде» и станция 3D-печати: 
принтер на глазах посетителей создаёт 
маленькие произведения искусства 
в виде сложных и красивых фигурок, 
деревьев, моделей зданий. Ты можешь 
даже сам взять специальную «ручку» и 
сотворить 3D-чудо: на месте проводится 
небольшой мастер-класс.

Среди молодых инноваторов на 
форуме немало представителей наше-
го университета. Например, студент 4 

курса физико-технического факультета 
Андрей Гетманский, автор автономного 
робота-кабелеукладчика. Прокладка 
кабелей – довольно трудоёмкий про-
цесс для электромонтажников. Он 
часто требует много времени и сил. 
Проект может значительно облегчить 
эту задачу.

– Мне всегда нравилась физика. 
Интересно создавать что-то новое и 
решать проблемы общества, – рас-
сказывает Андрей. – Но сейчас про-
сто мечтаю больше путешествовать и 
хорошо высыпаться. На это нет вре-
мени. Сегодня я спал полчаса: после 
предыдущей выставки модель была 
разобрана, пришлось много работать 
перед форумом, собирать заново.

Задача «Нанограда» – не просто 
показать умных ребят, а продемон-
стрировать главные научные достояния 
молодёжи Краснодарского края. Форум 
подходит к логическому завершению. 
Выставочная техника в прямом смысле 
съезжает со своих постаментов. В «ка-
стрюле желаний» Туапсинского района 
остались последние блестящие шарики 
с приятными записочками. Беру пова-
рёшку и ловлю на память один шарик. 
Пусть он будет напоминанием об этих 
«перевёрнутых ёлках», о неугомонном 
улье, который создала весёлая твор-
ческая молодёжь Краснодарского края 
на форуме «Юго-Восточная Европа».

Анастасии КРАВЧЕНКО. 
Фото автора

новый год по-русски

сессия, сдавайся!

перевернутые елки

за веру, куБань и отечество! 
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Александр Петрович Чугаев 
– ветеран войны и труда, профессор 
юридического факультета КубГУ, за-

служенный юрист РФ. Помимо мно-
жества наград, он имеет еще и очень 
широкое, доброе, патриотическое 
сердце. Внимательно следит за тем, 
как развивается Россия, как скла-
дываются ее отношения с другими 
странами. Конечно, осложнившиеся 
отношения с Европой и Америкой 
не прошли мимо его внимания. США 

он называет не иначе, как «мировым 
жандармом», при этом отмечая, что 
именно Россия в состоянии бороться 
с его влиянием. Александр Петрович 
вспоминает слова своего директора 
школы, сказанные в тот момент, когда 
он с друзьями призывался в армию: 
«Мы не те, кого побеждают», и со-
гласен с мнением Президента Рос-
сийской Федерации Владимира Вла-
димировича Путина: «Никто не имеет 
права диктовать России, что делать…». 
В этом Александр Петрович видит 
связь времен и традиций, сохранение 
и приумножение величия России. Он 
считает, что полномасштабной войны 
ждать не стоит, ведь ее последствия 
– гибель всего человечества, крах 
цивилизации. В преддверии Нового 
года Александр Петрович обратился к 
студентам и сотрудникам Кубанского 
государственного университета с по-
здравлением:

«Дорогие друзья - студенты и 
коллеги! Искренне поздравляю вас с 
Новым годом, знаменующим 70-летие 
Победы в Великой Отечественной во-
йне. Пусть наступающий 2015-й будет 
для всех годом мира и добра, твор-
ческих удач и достижений. Здоровья 
вам и вашим близким, благополучия 
и счастья!»

Галина Николаевна Матасо-
ва, в прошлом сотрудник Кубанского 

государственного университета, сей-
час занимается своей семьей, внука-
ми. Воспитывает достойных людей 
- добрых, патриотичных, мыслящих. 
Но заботы о подрастающем поколении 
не мешают ей быть в курсе государ-
ственных новостей: «Конечно, тяжелая 
ситуация сейчас в мире. Упаси нас 
Бог от таких событий, как на Украине. 

Народу не нужна война, он хочет ра-
ботать, устраивать свое будущее. Не 
надо нам чужих земель, только наши 
не трогайте». Галина Николаевна не 
любит говорить о том, что вызывает 

негативные чувства, что чувствовала 
по отношению к немцам во время 
Великой Отечественной войны, что 
думает сейчас о тех, кто пытается ока-
зывать давление на Россию. Сложно 
описать волнение за родную страну, 
чувства к её обидчикам. С гораздо 
большим удовольствием она говорит 
о наступающем 2015-м: 

«В Новый год я желаю чистого неба 
да свежего хлеба! Главное, конечно, 
мира! Успехов в учебе и работе, фи-
зического и морального здоровья, 
большой человеческой духовности и 
всего самого доброго!»

Виктор Семенович Дем-
ченков посвятил Кубанскому госу-
дарственному университету более 
двадцати лет. Сейчас он на пенсии, 
но жизнь его по-прежнему бьет клю-
чом. Политика – одна из его любимых 
тем для разговора, он знает историю, 
экономику, промышленность, а потому 
его слова – это определенно эксперт-
ное мнение. 

Нынешнюю экономическую и по-
литическую ситуацию хорошей не 
назовешь. Правительству надо много 
работать для того, чтобы поддержи-
вать ситуацию на должном уровне 
и постепенно развиваться. Прежде 
всего, необходимо обратить особое 
внимание на экономику, промышлен-
ность и сельское хозяйство. Нужно 

вернуть то, что мы потеряли за время 
кризиса. Не стоит отрицать советский 
период в истории России. Он принес 

много хорошего, и лидеры были очень 
сильные. Если бы не кризис 1991 года, 
мы бы очень хорошо жили. В Новый 
год я всем желаю, конечно же, здоро-
вья, счастья, благополучия, трудовых 
и учебных успехов!

Екатерина ТОРКИНСКАЯ 
Фото: Анастасия ТОКАРЕВА, 

Сюзанна ГАЛОЯН

Для реализации этих проектов 
их создателям в течение двух 
лет будут выплачены гранты 
размером по 400 тысяч рублей. 

Нынешнее время – период 
жесткой конкуренции. Очень 
важными становятся резуль-
таты различных рейтингов и 
мониторингов. Именно по ним 
многие абитуриенты и их ро-
дители составляют мнение о 
высших учебных заведениях. В 
этом году по данным агентства 
«Эксперт-РА» наш универси-
тет вошел в ТОП-50 рейтинга 
репутации российских вузов 
и стал лидером в сфере «эко-
номические и управленческие 
направления». Свой рейтинг 
составил и благотворительный 
фонд В. Потанина «Вольное 
дело»: КубГУ вошёл в число 
50-ти лучших университетов 
страны по участию студентов 
и преподавателей в образо-
вательных программах Фонда, 
кстати, единственный из всех 
кубанских вузов. Высшая школа 
экономики проводила тради-
ционный рейтинг, сравнивая 
вузы по среднему баллу ЕГЭ 
абитуриентов. Мы оказались на 
десятом месте по бюджетной 
форме, и на восьмом – по до-
говорной. Это очень высокие 
позиции, если учитывать, что 
нашими конкурентами были 80 
классических учебных заведе-
ний России.

Мы добились больших спор-
тивных успехов. Впервые в 
истории российского студенче-
ского спорта наша футбольная 
команда оказалась сильнейшей 
в Европе, опередив 17 лучших 
команд вузов Старого Све-
та. К этому событию мы шли 
долгие пять лет. Ни одному 
отечественному университету 
не удавалось добиться тако-
го высокого результата. Не 
так давно в Москве на бале 

«Звезды студенческого спорта», 
организованном Российским 
студенческим спортивным со-
юзом (РССС) при поддержке 
Правительства Москвы, КубГУ 
был признан победителем в но-
минации «Лучший вуз по итогам 
II Европейских университетских 
игр в г. Роттердаме (Нидерлан-
ды)» именно благодаря успехам 
футбольной команды.

Я бы также хотел отметить 
успехи наших бадминтонистов. 
В этом виде спорта мы всегда 
были первыми и в городе, и 
в крае. Но в этом году ребята 
приняли участие в чемпионате 
мира и, превзойдя даже самые 
смелые прогнозы, стали пятыми 
в мире. Несомненно, это пред-
мет нашей особой гордости. 
Нельзя не сказать о наших 
баскетболистках, впервые став-
ших сильнейшими в России и 
удостоенных представлять нашу 
страну на чемпионате мира в 
Бразилии. 

Спорт очень популярен сре-
ди студенчества. Ежегодно 
проходит универсиада Кубани. 
Мы часто побеждали в футболе, 
бадминтоне, шахматах и других 
видах программы, но легкая 
атлетика, королева спорта, нам 
не давалась никогда. Однако в 
этом году мы заняли первое ме-
сто, опередив даже университет 
физкультуры – вуз, который, по 
идее, невозможно победить! 
Это говорит об огромном труде 
и самоотверженности наших 
спортсменов. 

Я убежден, что заниматься 
физической культурой должны 
все. И мы создаем все усло-
вия для комфортных занятий. 
Буквально на днях в районе 
третьего общежития был за-
вершен монтаж современной 
спортивной площадки для за-
нятий на открытом воздухе. 

2014 год был для нас доста-

точно успешным в самых разных 
направлениях – в науке, в об-
разовании, в спорте. Он прошел 
без заметных потрясений, что 
немаловажно. Это удачный год, 
и дай Бог, чтобы наступающий 
2015-й был не хуже. 

- Не секрет, что, помимо 
общевузовской, на каждом 
факультете кипит своя, ло-
кальная, но не менее важная 
работа. Какие факультеты, 
учёные, студенты обратили 
на себя ваше внимание в 
2014 году успешной дея-
тельностью и своими дости-
жениями?

- Университет – это мощный 
организм. Нас двадцать девять 
тысяч человек. Огромное коли-
чество мероприятий и событий 
происходит на всех факульте-
тах. Всего не перечислить. Но, 
конечно, есть люди, которые 
приятно удивили в этом году. 
Так, например, мы тесно со-
трудничаем с банком «Интеза». 
И не так давно этот банк прово-
дил конкурс, где наши студенты, 
аспиранты представляли свои 
проекты. Подведение итогов 
конкурса проходило с привле-
чением компетентного жюри. 
Лучшим оказался аспирант 
факультета химии и высоких 
технологий Максим Цатурян. Он 
получил грант в размере одного 
миллиона рублей. Я очень рад 
победе этого молодого чело-
века, он стал в университете 
знаковой фигурой. Это человек 
года среди наших студентов. 

- Сделано очень много. 
Можно ли почивать на лав-
рах? Каким вы видите даль-
нейшее развитие КубГУ? 
Какие проекты будут реали-
зованы в 2015 году? Какие 
направления будут приори-
тетными?

- Я глубоко убежден, что 
если возникает мысль, что 

все уже сделано и стремиться 
некуда, надо собирать вещи 
и уходить. Если ты не видишь 
перспективы, надо уступать 
место тем, кто видит дальней-
ший путь развития. Я согласен 
с тем, что в течение последних 
лет мы решили множество про-
блем. Но я убежден и в том, что 
чем больше делаешь, тем еще 
больше предстоит осуществить. 

Наше главное направление 
развития сегодня – повышение 
качества подготовки специали-
стов. Наши выпускники должны 
быть востребованы на рынке 
труда. Проблема банальна, но 
за ней стоят судьбы студентов. 
Весь коллектив должен рабо-
тать над ее решением, посто-
янно совершенствоваться. Мы 
находимся в условиях жесткой 
конкуренции, и высокий уровень 
образования – это необходимое 
условие для существования и 
развития вуза. 

Второе приоритетное на-
правление – развитие инфра-
структуры. То, что сделано в 
предыдущие годы – это, по 
сути, ликвидация отставания 
инфраструктуры от нынешнего 
уровня развития университета. 
Но в деле развития мы не про-
двинулись. Мы построили новый 
корпус, но не решили полностью 
проблему нехватки аудиторного 
фонда – это лишь капля в море. 
Мы отремонтировали общежи-
тия - это хорошо, но очередь 
студентов, претендующих на 
комнаты, не уменьшилась. Мы 
должны находить способы для 
организации увеличения пло-
щади. Строительство обще-
жития для иногородних и ино-
странных студентов – еще одна 
важная проблема. Если мы не 
сможем справиться с этим, то 
не сможем говорить и о нор-
мальном развитии вуза. 

Огромный рывок сделан 

«пусть нам 
удача!»

говорят ветераны

Спустя девять месяцев Сочи 
вновь принял Олимпиаду. На 
этот раз инженерную. С 21 по 
23 ноября в Главном медиа-
центре Олимпийского парка 
прошел финал Всемирной 
олимпиады по робототехнике 
WRO Russia-2014 и крупней-
ший международный форум 
образования и инноваций «Дни 
робототехники в Сочи». Меро-
приятия собрали более трех 
тысяч участников из 47 стран. 
Рекордное количество! А ос-
вещали эти события, наряду с 
ведущими СМИ страны — «Рос-
сийской газетой», "ТАССом", 
"Russia Today" и другими, 
студенты факультета журна-
листики нашего университета. 

«Дни робототехники в Сочи» 
— это площадка, которая объеди-
нила ведущих специалистов обра-
зования и науки, представителей 
бизнеса и промышленности, юных 
инженеров со всего мира, а также 
будущих журналистов. В специ-
ально организованный молодеж-
ный пресс-центр вошло более 40 
человек: 18 студентов журфака 
КубГУ и школьники Краснодар-
ского края, которые занимаются в 
Клубе юных журналистов Кубани 
при факультете. 

- Когда я поступал в универ-
ситет, даже не мог подумать, что 
выпадет возможность побывать 
на столь крупном мероприятии. 
Это прекрасный шанс развиться 
творчески и профессионально, 
такая «проба» профессии, - де-
лится впечатлениями первокурс-
ник Анатолий Шевчук. - Два дня 
напряженной работы, минимум 
сна и еды, но огромное количе-
ство общения, улыбки вокруг и 
новый опыт — все было просто 
замечательно. 

Каждый день молодежный 
пресс-центр выпускал собствен-
ную газету «RoboNews» на рус-
ском и английском языках, блок 
теленовостей и радиорепорта-

жей. Газета распространялась 
среди гостей и участников фо-
рума, а работы телевизионщиков 
и радиокорреспондентов транс-
лировались через официальный 
сайт мероприятия, YouTube-канал 
и социальные сети. Перед моло-
дежным пресс-центром стояла 
задача рассказать о мероприяти-
ях форума, их гостях и, что самое 
главное, об участниках WRO-2014 
— юных гениях, способных в сво-
ем небольшом возрасте констру-
ировать сложнейшие машины. 

В первый день форума юным 
журналистам удалось провести 
собственную пресс-конференцию 
с министром образования и на-
уки РФ Дмитрием Ливановым, 
который с удовольствием ответил 
на все заданные вопросы. Участ-
никам молодежного пресс-центра 
было интересно, какое будущее 
ждет российскую робототехнику, 
каковы перспективы образования 
в этой отрасли и будут ли роботы 
использоваться на уроках в школе 
и в вузах. Но самым интересным 
и неожиданным, как отметил 
сам министр, стал вопрос о том, 
можно ли создать такого робота, 
который смог бы любить и испы-
тывать чувства.

- Я думаю, что нет, - ответил 
Дмитрий Ливанов. - Человека ни-
кто не заменит. Как бы робот ни 
был совершенен, у него не будет 
главного — души и чувств. Он мо-
жет иметь зрение, слух, обоняние 
и осязание, но не может иметь 
ничего истинно человеческого.

Перед церемонией открытия 
«Дней робототехники в Сочи» 
в молодежный пресс-центр за-
глянул знаменитый телеведу-
щий Александр Пушной. Шоумен 
пообщался со школьниками и 
студентами и принял участие в 
создании первого номера газеты 
«RoboNews». 

Нашим журналистам удалось 
осветить практически все ме-
роприятия «Дней робототехники 

в Сочи». Программа была на-
сыщенной. За три дня форума 
состоялось более 30 пресс-
конференций, пленарных сес-
сий, дискуссий, круглых столов, 
мастер-классов и выставок. Осо-
бенно запомнилась встреча с из-
вестными космонавтами Олегом 
Новицким и Евгением Тарелки-
ным, которые рассказали о при-
менении «умных» машин в космо-
се, футбол роботов и маленькие 
инженеры, повсюду собирающие 
сложные конструкции из LEGO.

Большое впечатление на жур-
налистов и гостей форума произ-
вела и экспозиция Минпромторга, 
а именно - представленный на ней 
3D-принтер. Устройство на глазах 
удивленных наблюдателей произ-
водило один за другим пластмас-
совые предметы. Минпромторг 
также показал гостям «Дней ро-
бототехники» интересные разра-
ботки российских конструкторов, 
среди которых система обучения 
инженеров на нескольких языках 
и уникальная электронная собака.

Наши журналисты не смогли 
оставить без внимания экспози-
цию Сколково с функциональным 
экзосклетом для людей с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья, и экспозиции российских 
вузов с разработками студентов, 
среди которых и машина лабо-
ратории робототехники КубГУ. 
Кстати, робот-поисковик наших 
студентов взял «бронзу» в сорев-
нованиях Кубка НИИ робототех-
ники и технической кибернетики 
- единственном конкурсе для 
студентов в рамках форума. 

Участникам молодежного 
пресс-центра удалось не только 
своими глазами увидеть новей-
шие инженерные разработки, 
познакомиться с Дмитрием Ли-
вановым и Александром Пушным, 
но и пообщаться с участниками 
олимпиады, среди которых не-
мало иностранцев — ребят из 
Китая, Японии, Индии, Тайланда, 

Малайзии, Германии, США и 
других стран. Однако языковой 
барьер не стал препятствием 
новым интересным знакомствам.

- Большинство участников фо-
рума приехало из стран, где если 
и слышали о русском языке, то 
уж точно его не учили, - делится 
впечатлениями студентка второго 
курса Анастасия Манукян, кор-
респондент газеты «RoboNews»  
- поэтому общались мы на англий-
ском. И, как ни странно, общаться 
было очень легко, тем более что 
наши гости оказались очень дру-
желюбными.

На «Днях робототехники в 
Сочи» работа юных журналистов 
была оценена высоко. Газета 
«RoboNews», выпускаемая почти 
тысячным тиражом, пользовалась 
большой популярностью среди 
присутствующих на форуме и 
расходилась за несколько часов. 
Телерепортажи студии STV транс-
лировались на главном экране 
форума, а радиоматериалы актив-
но транслировались в Интернете. 
Молодежному пресс-центру на 
сто процентов удалось справить-
ся с поставленной задачей. 

- Ребята просто молодцы, 
- хвалит юных журналистов На-
дежда Кожухова, руководитель 
отдела форума по связям с обще-
ственностью. - Они проделали 
большую работу. И проделали 
ее качественно. Нам было очень 
приятно работать с ними.

«Проба» профессии прошла 
успешно. Юные журналисты с 
сожалением уезжали из уже 
дважды олимпийской столицы. 
Но впереди — новые форумы, 
конференции и фестивали, новые 
«пробы» профессии, с которыми 
приходит и мастерство, и опыт 
работы, такой важный для успеш-
ного трудоустройства.

Инна БАСОВА. 
Фото И. ГЛАзКО  

и А. ЛОГВИНЕНКО

1 декабря на факультете архитектуры и дизайна про-
шел мастер-класс по японской каллиграфии, который 
провел известный каллиграф из Токио Танака Исао. 

Мастер Исао владеет разнообразными стилями кал-
лиграфии: от древнекитайской до современно-печатной. 
Активно преподает с 1982 года. Сейчас он проводит 
мастер-классы, семинары и открытые уроки по калли-
графии в Японии и других странах мира. Несколько лет 
назад Танака Исао открыл свою собственную школу 
японского языка для иностранных студентов.

Мастер-класс длился почти два часа, и за это время 
участники успели прослушать интереснейшую лекцию 
о стилях японского письма, понаблюдать за работой 
мастера Исао и попробовать свои силы в искусстве 
каллиграфии. 

- Впечатляющий мастер-класс. Видно, что человек 
мастерски владеет искусством каллиграфии. Обманчиво 
кажущееся со стороны легкое отношение каллиграфа к 
своей работе: когда ты сам пробуешь это воспроизвести, 
понимаешь, что этому надо долго учиться, - отметила 
Анастасия Анатольевна Ярыгина, зам. декана по учебной 
работе ФАД. 

А в заключительной части встречи гость из Японии 
устроил викторину, в ходе которой многие студенты 
могли поделиться своими знаниями о стране вос-
ходящего солнца. Победителям викторины вручались 
поощрительные призы: японская бумага для оригами 
и карточку со своим именем, написанным по-японски 
самим Танака Исао.

Декан факультета архитектуры и дизайна Светлана 
Юрьевна Кочеткова так охарактеризовала мероприятие: 

- Встреча прошла на достаточно высоком эмоци-
ональном уровне. Быть может, тому виной языковое 
восприятие - когда голос, амплитуда и интонации на-
полнены такой энергией, что ты невольно зажигаешься 
этим. Конечно, этот мастер-класс очень полезен для 
студентов и преподавателей. Всем было очень инте-
ресно выполнять задания, предложенные мастером. 
Мы узнали много нового о японской каллиграфии, что в 
ней есть разные стили. Нам объяснили, в каком случае 
используется тот или иной стиль. Я думаю, что каждый 
участник встречи почерпнул что-то новое для себя. 
Лично меня очень удивила невероятная открытость 
японских коллег. 

Нуриет ХУТ. Фото Виолы БОНдАРЕНКО  
и Александра БУТыЧИНА

В конце ноября состоялась ХХ 
отчётно-выборная конференция 
первичной профсоюзной органи-
зации Кубанского государствен-
ного университета. Делегатами 
конференции было отмечено, что 
в отчётный период профком вуза 
успешно справился со своей ос-
новной задачей - осуществление 
последовательной работы по за-
щите профессиональных, трудовых 
и социально-экономических прав и 
интересов членов Профсоюза, уча-
стие в реализации постановлений 
вышестоящих профсоюзных орга-
нов и укреплении профдвижения.

В отчётном докладе председате-
ля профсоюзной организации вуза 
А.В. Куксина говорилось, что в своей 
деятельности ППО КубГУ выступает 
как часть Общероссийского про-
фсоюза работников образования 

и науки, Краснодарской краевой 
территориальной организации про-
фсоюза. Ярким свидетельством тому 
является участие нашего подраз-
деления в конкурсах Центрального 
Совета, например Всероссийский 
конкурс «Траектория успеха», где мы 
заняли второе место в номинации 
«Обучение профактива», конкурсе на 
лучший коллективный договор, а также 
в профсоюзных акциях, например «За 
достойный труд», которая проводилась 
7 октября этого года. 

Основными направлениями дея-
тельности профсоюзной организации 
являются: реализация мер социаль-
ной поддержки (болезни, тяжелое 
материальное положение, вселение 
в общежитие сотрудников КубГУ, не 
имеющих возможности оплачивать 
жилье), программы по охране труда, 
оздоровлению сотрудников, работа с 

ветеранами и культурно-массовая ра-
бота по формированию и сохранению 
традиций коллектива университета. 
Особую роль в профсоюзной жизни 
университета играет санаторий-про-
филакторий «Юность» с широким 
комплексом оздоровительных услуг. 
Ими за 2014 год. воспользовались 
435 человек. Действуют спортивные 
секции для сотрудников КубГУ и груп-
па здоровья, которая финансируется 
профкомом. Систематические зани-
маются спортом более 200 человек и 
около 30 – в группе здоровья.

Динамика развития профсоюзной 
организации университета положи-
тельна. На сегодня членство в про-
фсоюзе без малого составляет 98%.

- Мне всегда при встрече с рек-
тором Кубанского государственного 
университета М.Б. Астаповым приятно 
слышать от него: «Людмила Ивановна, 

мы, когда принимаем нового сотруд-
ника на работу, сразу приглашаем его 
вступить в профсоюзную организацию. 
Именно благодаря Михаилу Борисо-
вичу и председателю профкома А.В. 
Куксину профсоюзную работу в вузе 
можно считать отличной. В КубГУ самая 
мощная по сравнению с другими вуза-
ми профсоюзная организация. Здесь 
руководитель университета считает 
нужным встречаться с профактивом и 
обсуждать различные вопросы, нахо-
дить правильные решения в возникших 
проблемах, и такие встречи стали уже 
доброй традицией. Это говорит о том, 
что главный постулат профсоюза – до-
стойная оплата за достойный труд – в 
университете реализуется. Спасибо 
таким лидерам, которые могут убедить, 
помочь, объяснить мотивацию привле-
чения сотрудников в ряды профсоюза, 
- призналась в интервью председатель 

Краснодарской краевой территориаль-
ной организации Профсоюза народно-
го образования и науки РФ Л.И. Цей.

По результатам ХХ отчётно-выбор-
ной конференции делегаты постано-
вили признать работу профсоюзной 
организации сотрудников КубГУ впол-
не удовлетворительной и считать из-
бранным на должность председателя 
ППО университета В.А. Куксина.

В свою очередь Александр Влади-
мирович поблагодарил всех и сказал: 
«Профсоюз – это командный дух. 
Очень важно построить настоящую 
команду. За такой работой, когда 
солидарны и руководители, и сотруд-
ники, стоит эффективная работа гра-
мотной боевой команды. Постараюсь 
оправдать доверие, оказанное мне».

Мира ГУКАСОВА

отчитался профсоюз

Мастер-класс  
по каллиграфии  

от профессора из японии
оБщение с министром в области волонтерства, од-

нако сейчас важно, как я уже 
говорил, выделить в работе  
центра направления  по реа-
лизации проектов, в которых 
заинтересовано и нуждается 
общество: благотворительные 
акции, продвижение духовно-
нравственных ценностей и др. 
Мы должны продолжать пропа-
ганду здорового образа жизни. 
Должны «разбудить» студентов, 
встать рядом с ними и сделать 
здоровый образ жизни частью 
нашей повседневности. Мы все 
понимаем важность этого, но 
лишь немногие делают практи-
ческие шаги. 

Мы вступаем в 2015 год – 
особый для КубГУ, отмечаем его 
95-летие. Это почтенный воз-
раст для вуза. Главный праздник 
будет 5 сентября, в день осно-
вания Кубанского государствен-
ного университета. Но этому 
событию в течение года будут 
посвящены многие мероприя-
тия. В 90-летие у нас появился 
музей, бизнес-инкубатор, была 
реконструирована обсервато-
рия. В этом году, убежден, будут 
новые успехи, приуроченные 
к столь знаменательной дате. 

- 2015 - год семидесяти-
летия победы нашего народа 
в Великой Отечественной во-
йне. Известно ли на данный 
момент, какие мероприятия 
будут организованы КубГУ в 
честь праздника?

- У нас существует хорошая 
традиция чествования ветера-
нов войны и труда, людей, внес-
ших свой вклад в развитие и 
защиту нашего государства. Мы 
делаем это не только Девятого 
мая, но и Двадцать третьего 
февраля, организуем торже-
ственные собрания, концерты, 
встречи с ветеранами. Знаю, 
что факультет журналистики го-
товит фотовыставку «Ветераны 
Кубанского государственного 
университета», в планах выпу-
стить фотоальбом,  посвящен-
ный нашим ветеранам.

Годовщина Великой Победы 
- это событие, важное для всей 
страны. Особенно в нынешней 
ситуации, когда у нас пытаются 
отобрать нашу победу, победу 
советского народа, внесшего 
решающий вклад в победу над 
фашизмом. Я могу сказать, что 

мероприятия, посвященные 
Великой Победе и ветеранам, 
в этом году пройдут еще тор-
жественнее и трогательнее, 
чем обычно. Жаль только, что 
тех людей, с которыми непо-
средственно связано это со-
бытие, становится все меньше, 
и потому мне хочется пожелать 
в канун Нового года, чтобы они 
дожили до этой славной даты. 
Мы постараемся, чтобы этот 
праздник объединил студентов, 
сотрудников и ветеранов. У 
нас разные взгляды, религии, 
интересы, но Великая Победа 
объединяет всех. 

- Политическая и эконо-
мическая ситуация в стране 
и мире в целом очень не-
простая. Каким вам видится 
2015 год и что вы пожелаете 
студентам и сотрудникам 
КубГУ в наступающем новом 
году?

- Год будет крайне сложным, 
это очевидно. Он будет непро-
стым и с экономической, и с 
политической точек зрения. Я не 
склонен считать, что дело может 
выйти из-под контроля. Думаю, 
на земле достаточно здраво-
мыслящих людей, понимающих, 
что в полномасштабной войне 
не будет победителей, проигра-
ют все. Времена будут сложные. 
Но я убежден, что «накручивать» 
себя – путь в никуда. У каждого 
из нас есть свое место в жизни, 
работа, цель – и именно это 
должно стоять на первом месте. 
От того, насколько ответственно 
и профессионально мы отно-
симся к своим обязанностям, 
зависит будущее нашей страны.

Окончание года для студен-
тов всегда связано со сдачей 
сессии. И поэтому, первое, что 
я хочу пожелать – это удачи в 
учебе. Также очень важно, чтобы 
все наши студенты хорошо себя 
чувствовали. И потому я желаю 
им думать не только об учебе 
и досуге, но и об укреплении 
здоровья. 

Мы часто говорим штам-
пами о том, что уходящий год 
был непростым, а следующий 
будет ещё тяжелее, тем более 
в нынешней ситуации, поэтому 
пусть всем нам сопутствует 
удача в Новом году.

Екатерина 
ТОРКИНСКАЯ


